
El Ayuntamiento agota en 4 meses
el crédito presupuestario para 2024

MUNICIPAL Desde el Gobierno local aseguran e insisten en que “no habrá problemas para pagar las nóminas ni a los proveedores”                     P2

CIFRAS___La cantidad gastada hasta el 15 de abril asciende a 266,9 millones de euros, cuando el total de créditos
consignado es de 250,9  EL DATO___Ha gastado ya un 106,37% del presupuesto del año  A PEOR___El importe total del
gasto podría ser aún mayor si se hubieran contabilizado los 50,2 millones de euros de “facturas en el cajón” 

La Caseta de la Juventud,
compuesta y sin casetero
El Ayuntamiento trabaja ya, a 15 días de la Feria, en nuevas

opciones para la Caseta de la Juventud después de que la única
empresa interesada en explotarla haya retirado su oferta P3

■ Cirjesa adjudicó el montaje de ocho gradas
temporales a dos semanas del Mundial. Lo hizo
el jueves 11 y, teóricamente, la firma del contrato
debía esperar hasta el día 26, por lo que se
recurrió a un informe jurídico para validarla  P4

Cirjesa adjudica el
montaje de gradas a
dos semanas del GP 

Actualidad |España

Sin perdónvivajerez.es
jerez

Lotería Primitiva 4, 13, 15, 29, 34, 36 [c48] [r5]   El Cupón 30.746 El tiempo Máxima 24º Mínima 14º Nº 4.522  |  Viernes, 19 de abril de 2024

El candidato de Bildu sigue sin
calificar a ETA de terrorista P6
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JEREZ  |
MUNICIPAL Pese a los datos, desde el Gobierno local aseguran que “no habrá problemas para pagar las nóminas ni a los proveedores” 

Francisco C. Aleu
JEREZ | El Ayuntamiento de Je-
rez ha agotado ya el crédito
presupuestario para el presen-
te ejercicio, según se despren-
de del último informe de ejecu-
ción, de fecha 15 de abril y pu-
blicado por el propio Consisto-
rio en su Portal de Transparen-
cia.

En concreto, según ese in-
forme la cantidad “gastada en
fase definitiva” asciende a
266,9 millones de euros, cuan-
do el total de créditos consig-
nados es de 250,9 millones.
Eso significa que el Ayunta-
miento habría gastado ya un
106,37 por ciento del presu-
puesto del año a pesar de que
restan todavía más de ocho
meses para la finalización del
ejercicio.

El importe total del gasto po-
dría ser aún mayor si se hubie-
ran contabilizado otros 50,2
millones de euros que se en-
cuentran pendientes de apli-
car al presupuesto, lo que se
conoce popularmente como
‘facturas en el cajón’.

En el informe anterior, de 12
de marzo, se habían gastado
186,6 millones de euros, lo que
ya suponía el 74,90 por ciento
del importe consignado para
todo el ejercicio.

A pesar de ello, el teniente
de alcaldesa de Empleo, Eco-
nomía, Patrimonio, Seguri-
dad, Recursos Humanos, Sim-

Ignacio Soto, Laura Álvarez, Ignacio Martínez y Kika González, antes del debate celebrado en 7 TV. VIVA

plificación Administrativa y
Transparencia, José Ignacio
Martínez, trasladó a la opinión
pública un mensaje de tran-
quilidad en el programa ‘El
Templete’, que se emite sema-
nalmente en 7 TV Jerez y que
en esta ocasión reunió a repre-
sentantes de todos los partidos
políticos para analizar la situa-
ción económica del Consisto-
rio.

A debate
Martínez aseguró que “no ha-
brá problemas para pagar las
nóminas ni a los proveedores”
y se mostró “convencido” de
que el Gobierno local será ca-
paz de sacar esta situación
adelante, avanzando igual-
mente que “en cuanto” finali-
cen las negociaciones con el
Ministerio de Hacienda para el
pago de la deuda se aprobará
el presupuesto para 2024, ya
que no conviene olvidar que el
Consistorio mantiene prorro-
gado el documento económico
de 2022.

Esos argumentos no con-
vencen a la concejala del gru-
po socialista Laura Álvarez,
que está “muy preocupada”
por la deriva económica del
Ayuntamiento, sobre todo
después de comprobar cómo
en los últimos meses “se han
tomado decisiones contrarias”
a la lógica, con un incremento
de hasta 13 millones de euros

en el capítulo de personal.
En esa intervención, Álvarez

tomaba como referencia el in-
forme de ejecución presupues-
taria del pasado 12 de marzo,
cuando ‘únicamente’ se había
agotado el 75 por ciento del
crédito disponible, preguntan-
do “qué piensa hacer” el Go-
bierno local en los meses que
restan hasta la finalización del
ejercicio. “No veo plan, porque
además todas las decisiones

que se adoptan son contrarias
a la senda de contención de
gasto” que se puso en marcha
en las legislaturas anteriores.

La concejala socialista fue
especialmente crítica con las
decisiones adoptadas por el
Ejecutivo local en materia de
personal, con la firma de nue-
vos convenios que van a incre-
mentar el gasto público “sim-
plemente para pagar actos
electoralistas de Pelayo”.

El concejal de Vox Ignacio
Soto lamentó por su parte que
se esté prorrogando “un presu-
puesto anticuado” en el que no
desconoce si tienen encaje fi-
nanciero los compromisos ad-
quiridos con diversos colecti-
vos de trabajadores, que han
“disparado” la masa salarial,
no ocultando tampoco su
“preocupación” por la situa-
ción económica del Ayunta-
miento.

Por último, Kika González,
de La Confluencia, recurrió a
la palabra “caos” para definir
esa gestión financiera, mos-
trándose igualmente “muy
preocupada” por una deriva
que puede terminar afectando
no solo al pago de nóminas al
personal, sino a la prestación
de los servicios públicos y al

conjunto de la economía de la
ciudad.

González concluyó su inter-
vención admitiendo que no
confía en la gestión económica
del Ayuntamiento, entre otras
cosas porque “no hay presu-
puestos” para el presente ejer-
cicio y ni siquiera se conocen
las cuentas de 2022, dado que
las últimas aprobadas fueron
las de 2021. 

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

El Ayuntamiento ya ha agotado el crédito
presupuestario para el presente ejercicio
EN CASI CUATRO MESES___La cantidad “gastada en fase definitiva” asciende a 266,9 millones de euros, cuando el total
de créditos consignados es de 250,9 millones  PÚBLICO___El informe de ejecución están en el Portal de ansparencia 

El Ayuntamiento
habría gastado ya un
106,37 por ciento del
presupuesto del año

El importe podría ser
aún mayor si se
contabilizaran los 50,2
millones de OPAs
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SUCESO Se han incautado 525 plantas FERIA El Ayuntamiento trabaja ya con varias opciones y es optimista URBANISMO

Imagen de la estructura de la caseta de la Juventud, novedad en el recinto ferial. VIVA

Jerez  |

ROCÍO ALFARO | El Ayuntamiento
de Jerez sigue buscando case-
tero para hacerse cargo de la
Caseta de la Juventud-Espa-
cio Joven a 15 días escasos pa-
ra que comience la Feria del
Caballo 2024 (del 4 al 11 de
mayo). La única empresa in-
teresada en explotar esta ca-
seta, la sociedad lebrijana de
catering Roma de Lorenzo S.L
con Juan Gómez, ha retirado
finalmente su oferta.

La adjudicación estaba
pendiente de la aportación de
nueva documentación reque-
rida al licitador por parte de la
mesa de contratación, que se
reunió el pasado 22 de marzo,
dos días después de que con-
cluyera el plazo de presenta-
ción de ofertas, tal y como
constaba en el acta de la reu-

nión. Aunque se daba casi
por hecho que Gómez, al fren-
te de una empresa con amplia
experiencia en el mundo del
catering desde 2005 y que ha
explotado casetas como La
Buena Gente y los Judíos de
San Mateo, sería el adjudica-
tario, este pasado martes la
Junta local de Gobierno apro-
baba “el decaimiento de la
oferta presentada por el úni-
co oferente en la licitación
convocada para la adjudica-
ción de la explotación de la
Caseta de la Juventud-Espa-
cio Joven de la Feria del Caba-
llo de 2024”.

Este contratiempo no ha
minado la confianza del
Ayuntamiento en la que está
considerada como una de las
grandes novedades de esta

edición, teniendo en cuenta
que apenas hay margen de
tiempo.

Fuentes municipales han
asegurado a VIVA JEREZ que
el Gobierno local lleva días
trabajando y tiene varias op-
ciones sobre la mesa, de cara
a un proceso que “va rápido”
y que “ya está en marcha”.

Tal y como recogen los plie-
gos de la licitación, el adjudi-
catario de la caseta, que lleva-
rá el nombre de Caseta de la
Juventud-Espacio Joven y de-
berá reproducir en su fachada
la entrada exterior de la Sala
Paúl, deberá abonar una can-
tidad aproximada de 2.450
euros (IVA no incluido). En
este importe no están inclui-
das otras cantidades en con-
cepto de tasas y cánones.

La Caseta de la Juventud,
compuesta y sin casetero

Las obras de
la plaza
Venus, a
punto de
finalizar

JEREZ | . La alcaldesa de Jerez,
María José García-Pelayo, rea-
lizó ayer una visita técnica a
la Plaza Venus de la barriada
San Ginés de la Jara, donde
agradeció a los vecinos “su
paciencia y las aportaciones
realizadas en el proyecto, que
han servido para que por fin
sea una realidad la reforma
de esta plaza; también ha da-
do las gracias a Juan Romo,
responsable de la empresa
adjudicataria “por el interés
personal con la que ha aco-
metido esta actuación”, que
ha tenido un presupuesto de
301.790 euros a cargo de fon-
dos municipales.

La alcaldesa ha recordado
que “es un proyecto que está
próximo a su culminación en
una plaza que tiene unos só-
tanos que han sido cubier-
tos”, y que ya no suponen un
problema para los vecinos
“porque el proyecto se ha he-
cho a la carta de sus peticio-
nes, ya que en la propuesta
original no había rampa en
uno de los accesos, y se cum-
ple la necesidad de espacio
para la llegada de los vehícu-
los de emergencia, entre otras
aportaciones de los vecinos al
proyecto”, uno de los prime-
ros aprobados en julio de 2023
por el actual equipo de Go-
bierno local.

Precisamente, entre estas
aportaciones figuran la ejecu-
ción de los accesos a la Plaza
Venus con rampa en ambos
lados, de manera que se per-
mite la accesibilidad total a la
misma.

Rocío Alfaro
JEREZ | Agentes de la Policía
Nacional especializados en la
lucha contra el tráfico y venta
de sustancias estupefacien-
tes junto con los agentes del
Grupo de Atención al Ciuda-
dano GAC (radiopatrullas),
han procedido en los últimos
días a la localización y desar-
ticulación de dos importantes
instalaciones de cultivo ace-
lerado y procesado de mari-
huana dentro del casco urba-
no de Jerez.

A raíz de ambos operativos,
se ha llevado a cabo la deten-
ción de cuatro personas, tres
varones y una mujer, como
presuntos responsables de
delitos contra la salud públi-
ca, defraudación de fluido
eléctrico y se han incautado
525 plantas de marihuana de
gran tamaño junto con una
elevada cantidad de aparatos
eléctricos de iluminación,
ventilación y riego necesarias
en este tipo de instalaciones.

Al cabecilla de una de las
instalaciones se le imputa
además un delito de tenencia
ilícita de armas ya que en la

instalación también le fueron
localizadas e incautadas mu-
nición del nueve milímetros
parabelum y del 556 mm.

Se da la circunstancia de
que los agentes auxiliaron a
uno de los detenidos, ya que
las unidades de radio patru-
llas de la Policía nacional se
movilizaron al lugar debido a
la sospecha de que estuviera
ocurriendo en la finca un de-
lito de robo con fuerza en cur-
so, a la llegada de los agentes,
estos comprobaron que lo
que había ocurrido era un in-
tento de saqueo de una de las
plantaciones por  terceras
personas, todo apunta a que
se trataría de miembros de
una organización rival que lo-
graron huir al percatarse de la
llegada de los agentes. Si bien
estos varones no pudieron ser
localizados y detenidos en el
momento, los policías pudie-
ron salvaguardar la integri-
dad de la persona que se en-
contraba guardando la insta-
lación ilícita y, una vez que se
comprobó que no sufría lesio-
nes físicas, se procedió a su
detención.

Desmantelan
en Jerez dos
plantaciones
de marihuana 
SAQUEO DE OTRA BANDA___A una de
las ubicaciones acudieron los
agentes por una sospecha de robo

VECINAL Reivindicación de los vecinos de la plaza Silos

ROCÍO ALFARO | No es la primera
vez que ocurre y eso es lo que
más les preocupa, que se nor-
malice y que la propia Policía
no le dé mayor importancia.
Esta es la sensación que tienen
vecinos de la plaza Silos y la
calle Santa Clara afectados
por los robos que se vienen
produciendo en sus coches en

las últimas semanas.
Ocurren de madrugada y

sospechan de una pareja que
ronda los 40 años, a la que una
vecina llegó a pillar in fragan-
ti. Horas más tarde el coche en
cuestión “estaba destrozado”.
Arrasaron con todo lo que se
encontraron dentro del habi-
táculo, arrancando la radio y

cortando los cables de la bate-
ría para robarla también. Lue-
go pasaron al maletero.  

Echan en falta más vigilan-
cia policial y que los agentes
estén más pendientes de esta
zona. Se sienten desatendi-
dos. No saben qué más tiene
que ocurrir para que les hagan
caso.  “Hace unos meses inten-
taron entrar en una vivienda a
patadas. Una vecina los vio y
la descripción coincide al
100% con la de esta pareja, y
no descartamos que vivan por
la zona incluso”. Fue el pasado
noviembre cuando hasta cin-
co vehículos en la Plaza Silos
amanecieron quemados.

“Están robando en
nuestros coches” y se
sienten desatendidos
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Jerez   |

Ifeca acoge el
primer salón
del motor
multimarca

JEREZ | Ifeca vuelve a convertir-
se en el mejor espacio para
adquirir el mejor coche al me-
nor precio. Y es que Jerez dis-
fruta este fin de semana, del
viernes 19 al domingo 21 de
abril, del estreno de Multioca-
sión, Feria del Vehículo de
Ocasión Multimarca. Se trata
de la primera y única exposi-
ción comercial que reúne las
mejores ofertas de vehículo
de ocasión de los estableci-
mientos multimarca de la
provincia con revisión certifi-
cada independiente.

Este gran evento del motor
permitirá encontrar y compa-
rar el mayor stock de vehícu-
los de ocasión y kilómetro ce-
ro en un solo lugar, gracias a
la agrupación de los principa-
les negocios de compraventa
de coches y concesionarios
multimarca de la zona. Lo que
se traduce en casi una veinte-
na de stands, con más de 500
unidades ofertadas (1.000 en
rotación) y todas las marcas
existentes del mercado.

El evento contará con la
presencia de distribuidores
de vehículos como Movitran-
sa, Puerto Motor, JFS Auto-
moción, Flexicar, Tecsa Plus,
Nimocasión, Siles Selección,
OcasiónPlus, D´Pazzos Mo-
tor, Terry Ocasión, Royb Mo-
tor, Car2Ü, Driveris, Visacar,
Diauto, Loreto Motor, JFS Au-
tomoción y Grupo Velázquez
Multimarca, entre otros. La
variedad de opciones será im-
portante, teniendo en cuenta
que la mayor parte del stock
estará integrado por turis-
mos, SUVs y vehículo indus-
trial.

ECONOMÍAMUNICIPAL El Ayuntamiento dice haber recurrido a un informe jurídico para anticipar la firma del contrato

El Circuito adjudicó el montaje
de gradas a dos semanas del GP

Francisco C. Aleu
JEREZ | Cirjesa, la sociedad que
gestiona el Circuito de Jerez,
adjudicó el pasado jueves 11
de abril el contrato de alqui-
ler, montaje y desmontaje de
hasta ocho gradas temporales
con vistas a la próxima cele-
bración del Gran Premio de
España de Motociclismo, a só-
lo un par de semanas de su
inicio. 

El contrato fue finalmente
adjudicado a Otón Eventos
S.L., una sociedad domicilia-
da en la localidad sevillana de
Bollullos de la Mitación, por
un importe de 473.388,30 eu-
ros (IVA incluido). Se da ade-
más la circunstancia de que la
suya fue la única oferta pre-
sentada en el proceso de lici-
tación, que se puso en mar-
cha el pasado mes de febrero.

Según reza en la documen-
tación extraída de la Platafor-
ma de Contratación del Esta-
do, el plazo de formalización
del contrato va “del 26 de abril
al 26 de abril”, por lo que de
cumplirse implicaría que la
firma coincidiría en la prácti-
ca con la disputa del Gran Pre-
mio, ya que para el viernes 26
están programadas las sesio-
nes de entrenamientos libres,
a las que tiene acceso el públi-
co. 

Fuentes municipales, sin
embargo, dan por hecho que
el contrato pudo firmarse

coincidiendo con la adjudica-
ción dado que únicamente se
había presentado una oferta
al proceso de licitación, ase-
gurando que además existe
un informe jurídico que así lo
avala. 

El problema es que el con-
trato está sujeto a regulación
armonizada, por lo que las ga-
rantías son aún mayores, ya
que estos procedimientos se
rigen por normativa de la
Unión Europea, contemplán-
dose un periodo de 14 días
desde la adjudicación hasta
la firma. 

De hecho, así se hizo en
2023, tal y como puede com-
probarse en la Plataforma de
Contratación del Estado: el
acuerdo de adjudicación tie-
ne fecha de 29 de marzo, fiján-
dose un plazo de formaliza-
ción del contrato que iba “del
12 al 14 de abril”. El contrato
–también con Otón Eventos
S.L.- se tramitó finalmente el
12 de abril y el Gran Premio
comenzó el viernes 28 de
abril. 

Desde el propio Circuito de
Jerez se aseguró ayer que el
montaje de las gradas se ini-
ció este mismo miércoles,
dando por hecho que los tra-
bajos estarán concluidos con
tiempo suficiente para el nor-
mal desarrollo de la competi-
ción deportiva.  

A la luz de esta informa-

El Circuito de Jerez está a tan solo una semana del inicio del Mundial de Motociclismo. CIRCUITO DE JEREZ/X

CASI SIN MARGEN___La adjudicación se realizó el jueves 11 de abril y teóricamente la
formalización del contrato tendría que esperar al viernes 26, jornada de entrenamientos libres

El plazo para la presenta-
ción de las ofertas expiró a las
23.59 horas del 26 de marzo,
ya con apenas un mes de mar-
gen para completar los trámi-
tes administrativos y ejecutar
todos los trabajos contempla-
dos en el pliego. 

Tan apurados estaban los
plazos que la Mesa de Contra-
tación se reunió el 27 de mar-
zo, ya en plena Semana San-
ta, dándose entonces la cir-
cunstancia de que debió inte-
rrumpirse “al objeto de reca-

bar el correspondiente Infor-
me de Valoración de la Memo-
ria Técnica” presentada por la
empresa, reanudándose la se-
sión de la Mesa de Contrata-
ción ya el viernes 5 de abril.
Fue entonces cuando se re-
quirió a la empresa para que
presentara la documentación
previa a la adjudicación, que
fue finalmente aportada por
esta sociedad el miércoles 10
de abril, adoptándose un día
después el acuerdo de adjudi-
cación.

ción, parece evidente que los
plazos del procedimiento em-
prendido por Cirjesa, socie-
dad pública presidida por la
alcaldesa, María José García
Pelayo, se han ajustado quizá
en exceso. Estableciendo una
cronología según la informa-
ción que ofrece la Plataforma
de Contratación del Estado se
advierte de que el anuncio de
licitación se publicó el 25 de
febrero, con un par de meses
de antelación a la disputa del
Gran Premio.
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Las diputaciones
abordan los
retos de la
cooperación
al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes
de las diputaciones de Má-
laga, Jaén, Córdoba, Sevi-
lla, Huelva, Granada y Al-
mería se reunieron ayer pa-
ra abordar soluciones de
forma conjunta a los retos
de cooperación al desarro-
llo. Esta primera reunión de
coordinación se celebró en
la sede de la Diputación ma-
lagueña a instancias del
Fondo Andaluz de Munici-
pios para la Solidaridad In-
ternacional (FAMSI), con la
participación de represen-
tantes de las diferentes áre-
as con competencias en co-
operación al desarrollo de
las diputaciones, según in-
formó esta entidad en un
comunicado.

Se pretende dar prioridad
a la identificación y análisis
de los retos más apremian-
tes a los que se enfrentan en
el contexto actual, según
FAMSI; las disparidades en-
tre los que tienen y los que
no tienen, la influencia de
los efectos del cambio cli-
mático, que se suma a los
efectos producidos por el
covid, las guerras  y conflic-
tos, muchos de ellos olvida-
dos...

Ante este contexto, las
políticas de cooperación y
solidaridad se hacen más
necesarias que nunca, sos-
tiene el Fondo Andaluz de
Municipios para la Solidari-
dad Internacional.

SOLIDARIDAD

Actualidad SEGUNDO SEMESTRE 2023

La compra de vivienda
por extranjeros baja
un 12,4 %

Andalucía registró en el segundo semestre del 2023 un des-
censo de las compraventas de vivienda por parte de extran-
jeros del 12,4 %, frente a la caída del 10 % de la media na-
cional. Las nacionalidades de extranjeros residentes que
con más frecuencia la adquirieron  fueron marroquíes (18
%) e ingleses (13 %).

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Abraham Ceballos
JEREZ | El consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, lamen-
tó ayer que el Gobierno de Pe-
dro Sánchez siga sin sumar en
Andalucía, para lo que puso
como ejemplos la falta de apo-
yos concretos en el desarrollo
de infraestructuras hidráuli-
cas para hacer frente a la se-
quía, el no al AVE de Huelva y
de Cádiz, al tren de la Costa del
Sol, o el nulo desarrollo de los
fondos correspondientes al
ejecutivo central para la ITI de
Cádiz.

Fue, de hecho, especial-
mente crítico con la figura del
ministro de Transportes, Ós-
car Puente, a quien afeó que
“sólo venga a Andalucía a dar
malas noticias. Es una inde-
cencia, porque encima se di-
vierte dándolas”, apuntó ayer
en el transcurso de la entrevis-
ta ofrecida al espacio Siente
Cádiz de 7 TV Andalucía, en el
que, a los descartados proyec-
tos de alta velocidad para
Huelva y Cádiz, sumó que el
proyecto del tercer carril de la
A4 se quede en Sevilla. “Ni se
hace el desdoble de la N-IV,
pendiente entre Los Palacios y
Jerez, ni el tercer carril de la
autopista hasta Cádiz”, seña-
ló.

En este sentido, reivindicó
la fortaleza del gobierno anda-
luz a la hora de afrontar situa-
ciones como la de la sequía,
frente a la que se van a mante-
ner las obras proyectadas, “co-
mo si no hubiera llovido”, o el
impulso concedido, por parte
de la Junta, a la citada ITI de

Cádiz, de la que ya han ejecu-
tado el 90% de los fondos pre-
vistos -casi 300 millones de
euros-, “sin que sepamos qué
ha pasado con los fondos que
tendría que haber invertido el
Gobierno central en la provin-
cia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un ve-
rano potente. La sequía no ha
desaparecido, pero no tendre-
mos que recurrir a los barcos
para traer agua, gracias a las
lluvias y a nuestra apuesta por
las infraestructuras, y desde el
punto de vista turístico vamos
a seguir experimentando un

crecimiento económico desta-
cado”, lo que incrementa asi-
mismo las expectativas positi-
vas de cara al cierre del ejerci-
cio a final de año, en especial
en lo relativo a la creación de
empleo, donde Andalucía si-
gue liderando las estadísticas
en lo que va de año.

■ ■ El consejero admitió que
a la Junta le “gustaría tener
más capacidad de decisión” en
el Circuito de Jerez e
incrementar su participación
en la sociedad, por lo se puso
a disposición del Ayuntamiento
para abordar este asunto, ya
que el anterior Gobierno no lo
planteó. En este sentido,
recordó que hasta ahora la
Junta no ha parado de poner
dinero para el Gran Premio,
“pero quien decide es el
Ayuntamiento”, por lo que está
convencido de que es posible
llegar a un acuerdo para que el
Circuito avance “y tengamos
más compromisos”

La Junta y el
Circuito de Jerez

“Es una indecencia que Puente
sólo venga a dar malas noticias”

Apuntes

SUMA Y SIGUE___Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en
Sevilla  CRÍTICAS___Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz

GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

Robles defiende la inversión en
Defensa frente a Sumar
MADRID. EFE | La ministra de De-
fensa, Margarita Robles, de-
fendió ayer de manera firme
la inversión en defensa, que -
dijo- es “invertir en paz con
mayúsculas” frente a la opo-
sición de Sumar, el socio de
Gobierno, a que se incremen-
te el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de es-
te partido y de unos presu-
puestos prorrogados, el Go-

bierno tiene claro que España
debe reforzar su capacidad de
disuasión en un contexto geo-
político complicado marcado
por la amenaza rusa y la esca-
lada de tensión en Oriente
Próximo y, por ello, su objeti-
vo es seguir invirtiendo en de-
fensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo
dio un paso en esa dirección
al aprobar una inyección de

más de 1.129 millones de eu-
ros para reforzar de forma
“urgente” las capacidades
militares e incrementar la re-
serva estratégica, lo que justi-
ficó por el “contexto de volati-
lidad, incertidumbre e inesta-
bilidad” que se vive a nivel in-
ternacional.

La fórmula elegida fue un
acuerdo marco para el sumi-
nistro de sistemas de arma-

mento, munición y equipa-
miento militar sin especificar
qué tipo de material se va ad-
quirir con ese montante.

Un acuerdo al que los re-
presentantes de Sumar en el
Gobierno se opusieron en la
reunión del Consejo de Minis-
tros, según fuentes de la Vice-
presidencia Segunda, si bien
evitaron criticar públicamen-
te la decisión. “Cuando yo oi-
go algunas veces a gente decir
queremos la paz, natural-
mente los que invertimos en
defensa lo hacemos porque
creemos firmemente en la
paz. Y eso hay que decirlo cla-
ramente y sin complejos”.

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

Otxandiano pide perdón pero
no califica a ETA de terrorista
BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA.

EFE | El candidato de EH Bildu
a lehendakari, Pello Otxan-
diano, ha afirmado que se
“arrepiente” de la respuesta
que dio a una pregunta sobre
ETA y ha pedido perdón a sus
víctimas si con esas palabras
hirió “su sensibilidad”, aun-
que ha seguido sin calificar a
esta organización de terroris-
ta. “Me arrepiento de haber
dado esa respuesta y no haber

respondido diciendo que en
campaña tenemos que sacar
este tema fuera del contexto
electoral”, señaló. Asociacio-
nes de víctimas del terrorismo
como Covite y la AVT han cali-
ficado de “falso” y “no creí-
ble” el perdón que les ha
transmitido y han expuesto en
las redes sociales que el can-
didato “no es creíble”, mien-
tras sus “palabras no se con-
viertan en hechos”.



Deportes 19.04.24 

En la primera vuelta, el Xerez CD venció por un contundente 3-0 en Chapín. XEREZ CD/CRISTO GARCÍAEl Xerez DFC venció en el partido de la primera vuelta en el Estadio Carlos Marchena. XEREZDFC.COM

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | Ganar este domingo en
Coria se antoja fundamental
para los intereses del Xerez
CD. Una victoria en el Estadio
Guadalquivir, en donde juga-
rán los xerecistas a partir de
las 12.00 horas, sería dar un
paso más importante para lle-
gar al objetivo del ascenso di-
recto a Segunda Federación.

Los azulinos sacan seis
puntos al segundo y siete al
tercero con quince todavía
por disputarse. En estas últi-
mas jornadas es turno de ha-
cer los deberes y mirar de reo-
jo lo que hacen los demás. Y
es que son muchos los que ya

hacen cuentas, aunque en es-
tas cinco jornadas puede pa-
sar de todo.

Lo que parece claro es que
el equipo entrenado por Che-
ca ya se ha repuesto de la ra-
cha de cuatro partidos segui-
dos sin ganar. Vencieron a La
Palma en Chapín siendo muy
superiores y transformando
las buenas sensaciones en un
resultado positivo.

Ahora, toca visitar a un ri-
val de la zona baja, pero que
no pondrá las cosas fáciles. Y
no lo hará porque los sevilla-
nos son ahora mismo de los
mejores equipos en las últi-
mas semanas. Suman siete

partidos consecutivos sin per-
der con cuatro victorias y tres
empates. Hasta hace no mu-
cho, marchaban colistas y
prácticamente desahuciados
y ahora ya empatan a 30 pun-
tos con el primer equipo que
está fuera de los puestos de
descenso, el Sevilla C.

Se espera un gran despla-
zamiento de aficionados xe-
recistas al Guadalquivir con,
al menos 1.500 personas da-
das las entradas que el con-
junto local ha enviado a Jerez
y que se están agotando en es-
tos días. Y es que la afición sa-
be muy bien la importancia
de este encuentro. 

XEREZ CD Visita al Coria este domingo a partir de las 12.00 horas

A Coria a dar otro
paso por el ascenso

Ganar para mirar a
la segunda plaza

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  El Xerez DFC quiere pe-
lear hasta el final de la liga
por alcanzar la segunda plaza
de la clasificación. Este do-
mingo tiene el primero de los
cinco partidos que quedan
hasta el final del campeona-
to. Los azulinos se miden al
Cebecense a partir de las
18.00 horas en el Estadio Mu-
nicipal de Chapín con el úni-
co objetivo de ganar para se-
guir escalando posiciones y
engancharse lo más arriba
posible.

La posición final en la liga
regular será clave para el pla-
yoff, pues en caso de empate

al final de la prórroga el pase
se lo lleva el mejor clasificado
en liga. Es por ello que los
hombres de David Sánchez
no van a bajar los brazos has-
ta el final buscando, más
pronto que tarde, certificar
matemáticamente su presen-
cia en la promoción de ascen-
so, algo que tienen ya muy
cerca.

Y es que el cuadro jerezano
suma ocho jornadas consecu-
tivas sin conocer la derrota
con seis victorias y dos empa-
tes. Unos números que hacen
que lleguen en su mejor diná-
mica de la temporada al tra-
mo final del campeonato.

Enfrente estará el colista de
la categoría. El Cabecense
quiere apurar sus opciones de
salvación. Están a seis puntos
de distancia del 15º clasifica-
do y cada partido será una fi-
nal por sus intereses. Llegan
después de conseguir un
punto de los últimos seis po-
sibles, aunque anteriormente
lograron dos victorias de for-
ma consecutiva.

Los números sonríen a los
xerecistas. En cinco enfrenta-
mientos, el Xerez DFC se ha
impuesto en cuatro de ellos
por un empate. El equipo se-
villano nunca ha conseguido
llevarse la victoria.

XEREZ DFC Reciben al CD Cabecense el domingo a las 18.00 horas

viva VIERNES, 19 DE ABRIL DE 2024 7

HORIZONTALES.- 1: Cantidad de agua que mana o corre.
Al revés, corazón.- 2: Que tiene roja o bermeja la barba.-
3: Perteneciente a la purina. Al revés, raspé, limé.- 4:
Pedazo de madera corto y grueso. Prestáis atención.- 5:
Tacaño, roñoso. Reflexivo.- 6: Usurero. Al revés, retroce-
de.- 7: Diodo. Escultor griego.- 8: Relativa a Arabia. Canto
canario.- 9: Al revés terminación verbal. Parte del casco
de las caballerías más blanda y flexible que el resto,
situada entre los dos pulpejos o talones (Pl).- 10: Al
revés, municipio de Burgos. Cada una de las juntas de un
concilio, congreso u otra corporación.- 11: Carta de la
baraja. Dueñas.

VERTICALES.- 1: Al revés, símbolo químico del plomo.
Empaparas.- 2: Cautividad.- 3: Arete con adorno colgan-
te. Dios egipcio.- 4: Colocar. Símbolo químico del bromo.-
5: En Lógica, método de clasificación en que las divisio-
nes y subdivisiones solo tienen dos partes (Pl).- 6: Ligo.
De fuego.- 7: Nota musical. Hablarais en público.- 8:
Satélite de Júpiter. Confunde.- 9: Denotáis alegría. Al
revés, exportero y actual entrenador de fútbol. Al revés,
montículo, cerro.- 10: Municipio de Burgos. Conjunción.
Lozana.- 11: Educadas.

HORIZONTALES.- 1: Caudal. roC.- 2:
Barbitaheño.- 3: Púrico. íaR.- 4: Taco. Oís.-
5: Cicatero. Se.- 6: Avaro. aíC.- 7: Led.
Mirón.- 8: Arábiga. Isa.- 9: rI. Ranillas.- 10:
aoR. Sesión.- 11: As. Amas.

VERTICALES.- 1: bP. Calaras.- 2: Cautiverio.-
3: Arracada. Ra.- 4: Ubicar. Br.- 5:
Dicotomías.- 6: Ato. Ígneo.- 7: La. Orarais.-
8: Io. Lía.- 9: Reís. aniloM.- 10: Oña. Si.
Sana.- 11: Correctas.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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